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山武中学校・山武南中学校 第３回統合準備委員会（全体会議）会議録 

 

１．日時 平成 30年９月 20日（木）19時 03分から 19時 36分 

２．場所 さんぶの森交流センターあららぎ館 多目的室 

３．出席委員 36名（最終出席者） 

４．欠席委員 11名 

５．次第 １ 開会 

２ あいさつ 

３ 報告 

（１）総務部会 

（２）学校運営部会 

（３）ＰＴＡ・通学部会 

４ 議題 

（１）校歌について 

（２）校章について 

（３）制服・トレーニングウェア等について 

５ その他 

（１）今後のスケジュールについて 

６ 閉会 

６．事務局 教育長、教育委員、教育総務課、学校教育課、学校再編推進室 

 

１ 開会 

司会：本日はご多用のところご出席をいただき、お礼申し上げる。また、本日は全体会議ということで、

教育長をはじめ、教育委員の皆様、教育委員会事務局職員も会議に出席していることを報告する。 

これより、山武中学校・山武南中学校 第３回統合準備委員会全体会議を開会する。はじめに、

委員長よりあいさつをいただく。 

 

２ あいさつ 

委員長：本日はご多用のところご出席をいただき、お礼申し上げる。今回の全体会議は、専門部会で今

まで審議いただいた内容についてご確認いただき、統合準備委員会の総意としてまとめる場となる。

これまで協議してきた校歌、校章、制服・トレーニングウェア等についての話し合いの場となるの

で、議事運営にご協力くださるよう、よろしくお願いする。 

 

司会：続いて、教育長よりあいさつを申し上げる。 

 

教育長：本日はご多用のところ、また足元の悪い中、全体会議ということで、たくさんの方にお集まり

いただき、お礼申し上げる。この統合準備委員会もスタートして１年半が経ち、残すところあと半

年である。今まで各部会等、既に 20回以上の会議を開催している。その中で、先ほどもあったよう

に、校名、校章などが決まってきたほか、そこに飾ってあるように、制服、体操服なども、ほぼ決

まってきた。そのような中で、新しくなる中学校のイメージが、皆様の中でだんだんとできてきて

いると思う。今日はそれぞれがお持ちのイメージを一つにまとめていくことで、生徒や保護者はも
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ちろん、地域の多くの人たちに喜んでもらえるような、素晴らしいスタートになるようにしていた

だきたいので、よろしくお願いする。 

 

司会：ここで、本日出席いただいている教育委員をご紹介する。 

 

（教育委員の紹介） 

 

司会：続いて、会議の成立に関してだが、「山武市小中学校統合準備委員会設置要綱」第７条第２項の規

定により、「会議は委員の過半数が出席しなければ、開くことができない」となっている。委員総数

47名に対し、出席者は 32名である。よって、本会議は成立していることをご報告する。 

ここからは、委員長に議長となっていただき、議事の進行をお願いしたい。 

 

３ 報告 

委員長：議事に入る前に、事務局職員による当委員会の写真撮影を許可していることを報告する。 

それでは、次第３ 報告について、事務局から報告をお願いする。 

 

事務局：資料に基づき説明 

・これまでに、統合準備委員会２回、代表者会議１回、専門部会 16回、作業部会３回を開催した。 

報告（１） 

・校歌は、新しい校歌を作成する、作詞・作曲は、音楽関係者に相談することとなった。推薦され

た作詞者・作曲者に依頼し、了承を得た。 

・校章は、新しい校章を作成する、生徒からデザイン案を募集することとなった。24作品の応募が

あり、学校と総務部会で選考し、最終候補は生徒のアンケート投票で選定した。 

報告（２） 

・引越は３月の修了式以降を予定し、引越業者の選定や移管備品の準備等を進める。 

・時程表、年間行事等は案を作成し、調整のうえ検討を進める。 

・交流事業は、フレンドシップスクールを実施し、部活動などを通じても交流を進める。 

報告（３） 

・制服は、書類審査とプレゼンテーション審査を行い、製造メーカーと採用するタイプを選定した。 

・トレーニングウェア等も同様に審査を行い、製造メーカーと採用するタイプを選定した。 

・通学路の安全対策は、危険箇所情報を基に現地確認をし、通学路交通安全プログラムでの点検を

依頼した。現在、関係機関において、対応策を協議している。 

 

委員長：ただいまの事務局からの報告について、ご意見等はあるか。 

 

Ａ委員：以前、他の自治体と隣接する地域では、他の自治体の学校も選択できるという話があり、親と

しては、街灯があり、帰り道の怖くない方の自治体の学校を選んだ。そういうところが他の場所に

もあり、このような話をしたかをお聞きしたい。 

 

事務局：他の自治体の学校に通うことは可能かということか。 

 

Ａ委員：だめだと聞いたが、いいのかどうかがわからない。 



 

3 

 

 

事務局：防犯灯の設置であるが、すべての通学箇所の中から、特に危険箇所と認識するところへ設置し

てきた。まだ十分に補足しきれないところがあると思うが、順次要望を上げていただき、なるべく

早期に対応したい。 

就学区域の関係であるが、基本的には山武市内の学校を選択することになる。個別案件は教育委

員会に相談となる。 

 

委員長：今の事務局からの回答でよろしいか。 

 

Ａ委員：防犯灯の件であるが、資料に山武西小方面から通うと思われる道があり、この道は使わないと

思う。ここでは危険箇所の議論していないと思うが、要望が出た際は、市に協力をお願いしたい。 

 

事務局：承知した。 

 

委員長：その他にあるか。 

 

Ｂ委員：確認だが、制服のワッペンに校章を採用予定とあるが、ワッペンに起こせないデザインについ

て話し合ったと思うので、補足説明があればお願いしたい。 

 

事務局：メーカーからワッペンに入れられない可能性があるということで、協議が始まった。再度、メ

ーカーに依頼したところ、再現がどこまでできるか難しいということだが、原案をいただいた。き

れいに表現できるかまでの確認は取れていないが、なるべく校章を採用したい。 

 

Ｂ委員：承知した。 

 

委員長：その他にあるか。 

 

Ｃ委員：先般、委員から学校名の英字表記を確認してほしいという意見があったが、確認したか。もう

一点は、生徒のアンケート結果は４番が最多票であるが、これで決まりなのか。 

 

事務局：表記は現在調査中である。考え方は一つだけではないようで、もう少しお時間をいただきたい。 

校章案だが、補整等は考えている。議題（２）で、原案についてお諮りしたい。 

 

Ｃ委員：承知した。 

 

委員長：その他にあるか。 

 

（発言なし） 

 

４ 議題 

委員長：議事に進める。最初に、議題（１）校歌について、事務局から説明をお願いする。 
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事務局：資料に基づき説明 

・作詞者・作曲者に、引き続き依頼することでよろしいか。 

・今後の予定であるが、作詞の原案を作曲者へ渡し、試聴を経て２月か３月に完成としたい。 

 

委員長：事務局から説明があったが、ご意見はあるか。 

 

Ｄ委員：意見を言える時間は取れるのか。 

 

事務局：原案ができたら、総務部会員の皆様には確認させていただきたいと考えている。 

 

Ｄ委員：承知した。 

 

委員長：その他にあるか。 

 

（発言なし） 

 

委員長：ないようなので、校歌は作詞者・作曲者に引き続き依頼することでよろしいか。よろしければ、

拍手をもって承認とさせていただきたい。 

 

（拍手） 

 

委員長：拍手多数とする。続いて、議題（２）校章について、事務局から説明をお願いする。 

 

事務局：資料に基づき説明 

・生徒のアンケート投票の結果、最多票を得た４番をデザインの原案としたい。 

・今後の予定であるが、原案決定後、補整等を加えながら準備を進め、統合前には校章の付け替え

工事を終了させたい。 

 

委員長：事務局から説明があったが、ご意見等があったらお願いする。 

 

Ｃ委員：４番は他と少し違い、対称形ではない。新しい流れかもしれないが、形をもっと単純化してほ

しい。生徒たちは、そのデザインの意図を快しとして選んだのではないか。いずれにしても、流れ

としては４番が選ばれたことになるのだろうが、単純化もぜひ進めていただきたい。ワッペンにも

使えるような形にできたらいい。 

 

事務局：作成者の生徒には、色を聞きたいと考えている。ワッペンや校旗等にそのまま再現できるのか

という問題もあり、若干の補整をしながら、抽象化することも視野に入れて進めたい。 

 

Ｃ委員：承知した。 

 

委員長：その他にあるか。 
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（発言なし） 

 

委員長：それでは、多少の補整もあるが、校章は原案どおりでよろしいか。よろしければ拍手をお願い

する。 

 

（拍手） 

 

委員長：それでは、議題（３）制服・トレーニングウェア等について、事務局から説明をお願いする。 

 

事務局：資料に基づき説明 

・制服は、製造メーカーから提案のあった３タイプのうち、Ｃタイプを採用したい。 

・トレーニングウェアは、製造メーカーから提案のあった３タイプのうち、Ａタイプを採用したい。 

・今後の予定であるが、秋に完成品の周知とサンプルの展示、冬に採寸、３月に納品としたい。 

 

委員長：事務局から説明があったが、ご意見があればお願いする。 

 

（発言なし） 

 

委員長：それでは、制服・トレーニングウェア等について、この内容でよろしいか。拍手をお願いする。 

 

（拍手） 

 

委員長：本日の会議のまとめを確認する。 

議題（１）校歌は、部会で決定したとおり、作詞者・作曲者へ引き続き依頼する。 

議題（２）校章は、部会で決定したとおり、生徒の投票により最多票を得たデザインを原案とする。 

議題（３）制服・トレーニングウェア等は、部会で決定したタイプを採用する。 

この結果を統合準備委員会の決定事項とする。 

これで、議長の任を解かせていただく。議事進行にご協力いただき、お礼申し上げる。 

 

（拍手） 

 

５ その他 

司会：続いて、次第５ その他について、事務局より説明する。 

 

事務局：その他、今後のスケジュールだが、10月に総務部会の作業部会開催を計画している。内容はコ

ミュニティ・スクールについてであり、作業部会員に別途ご案内する。その後の予定はまだ未定だ

が、総務部会は校歌について、学校運営部会は引越について、その他、状況により各部会を開催し

たい。２月の第４回統合準備委員会をもって、閉じたいと考えている。 

 

司会：ただいま説明があったが、ご質問等はあるか。今後のスケジュールについて、ご確認いただけた

か。 

 



 

6 

 

（はいの声あり） 

 

６ 閉会 

司会：本日のすべての議事を終了する。皆様方におかれましては、長時間にわたりご協議いただき、お

礼申し上げる。以上をもって、閉会とする。 

 

 

終了 19時 36分 

 


